



Allegato n. 7

L'IMPORTANCE DE LA FAMILLE POUR L'OFS

CONSTRUIRE UNE "CIVILISATION D'AMOUR"

Objectif

Souligner l'importance de la famille dans notre vie de Franciscains Sécularis, et, sur base de notre propre expérience dans notre propre famille, mener à un échange.

Contexte

Les familles sont au centre de notre existence humaine!

Il y a de nombreuses acceptations du terme "Famille"; et notamment:

- La famille dans laquelle nous sommes nés (frères et sœurs, etc.)
- La familles que nous créons (comme mari et femme, comme mère et père)
- Les familles auxquelles nous nous joignons (l'Église, la Famille franciscaine, celle formée par notre Fraternité franciscaine Sécularis - locale, régionale, nationale et internationale)

Les familles ont un rôle essentiel tant pour être évangélisé et que pour évangéliser.

Que dit la Règle de l'OFS au sujet de la famille?

Règle de l'OFS, article 17

Dans leur famille, (les Franciscains sécularis) vivent l'esprit franciscain de paix, de fidélité et de respect de la vie, cherchant à en faire, par là, le signe d'un monde déjà rénové dans le Christ.

Spécialement les époux, en vivant les grâces du mariage, manifesteront dans le monde l'amour du Christ pour son Église. Par une éducation chrétienne, simple et ouverte, attentifs à la vocation de chacun, ils suivront joyeusement avec leurs enfants leur itinéraire humain et spirituel.

Et qu'en disent les Constitutions Générales?

GC, article 24

Les Franciscains séculiers doivent considérer leur propre famille comme le premier lieu où vivre leur engagement chrétien et leur vocation franciscaine ; la prière, la Parole de Dieu et la catéchèse chrétienne y trouveront leur place. Ils veilleront aussi au respect de toute vie, depuis sa conception et en toute situation, jusqu'à la mort. Les époux trouvent dans la Règle de l'OFS un appui solide pour leur propre cheminement de vie chrétienne, conscients que par le sacrement du mariage, leur amour découle de celui que le Christ porte à son Église. L'amour des époux et l'affirmation de la valeur de la fidélité sont un profond témoignage pour leur propre famille, pour l'Église et pour le monde.

Qu'est-ce que cela implique?

Pour les couples mariés et les parents...

Comme Franciscains Séculiers, nous devons reconnaître notre engagement pour la famille comme notre première priorité.

C'est dans nos familles que nous devons vivre le mieux notre vocation. Comme Séculiers, "construire un monde plus fraternel et plus évangélique (Règle, Art. 14)" doit commencer à la maison. Comme Séculiers, la construction de ce monde plus fraternel et évangélique s'élargit à notre engagement dans notre milieu de travail, dans la société et dans l'Église... mais, toujours, tout d'abord à la famille. Epoux et parents devront parfois réajuster leurs priorités pour s'adapter, souvent dans l'utilisation de leur temps. Tout ce que nous faisons pour notre Fraternité et notre Ordre doit être organisé dans le contexte de notre vie de famille (cela signifie que nous ne pourrions pas toujours faire ce qui serait souhaitable pour notre Fraternité ou notre Ordre en général, ou de le faire aussi rapidement que nous aimerions). Les séculiers rencontrent donc des responsabilités uniques envers leur famille et des problèmes tout autant uniques.

"Il faut plutôt faire en sorte que, par une éducation évangélique toujours plus complète, les familles chrétiennes donnent un exemple convaincant de la possibilité d'un mariage vécu de manière pleinement conforme au dessein de Dieu et aux vraies exigences de la personne humaine: de la personne des conjoints et surtout de celle, plus fragile, des enfants. (Novo Millennio Ineunte 47 et Message de Jean-Paul II à l'occasion du Chapitre Général de 2002)

Pour les Fraternités...

GC, Article 24

Dans la Fraternité :

-- la spiritualité familiale et conjugale et la manière chrétienne d'envisager les problèmes

- familiaux seront un sujet de dialogue et d'échange d'expériences ;
- on partagera entre frères les moments importants de la vie familiale, et l'on portera une fraternelle attention à ceux qui, - célibataires, veufs et veuves, parents isolés, séparés ou divorcés vivent des situations difficiles ;
 - on créera les conditions du dialogue entre générations ;
 - on favorisera la formation de groupes de foyers et de groupes de familles.

Dialoguer dans la Fraternité...

Les Fraternités doivent engager le dialogue au sujet de la famille et de ses défis. Quelques propositions de lancement de la discussion:

- Avons-nous réfléchi à la spiritualité de la famille et du mariage? Quelles en sont les qualités indispensables?
- Reconnaissons- nous et célébrons-nous la façon dont Dieu façonne nos familles?
- Partageons-nous les défis éprouvés dans nos familles et comment les traitons-nous?
- Sommes nous ouverts à la différence? Essayons-nous de garder le contact avec des membres de la famille qui pensent différemment de nous?
- Sommes-nous capables de reconnaître l'action de l'Esprit dans nos familles?

Partager les moments importants de la vie de famille de frères et sœurs franciscains...

- Célébrer les étapes importantes dans les vies des membres de nos Fraternités.
- Veiller à l'inclusion des membres de la famille non membres de la Fraternité, et en particulier de l'époux et des enfants, dans les événements et activités de la Fraternité.
- Etre bien conscients des inter-connections possibles dans la Famille franciscaine.

Dialoguer entre générations...

Ce qui suit, c'est quelques-uns des échanges avec nos quatre enfants adultes sur la nature de la famille, les défis qu'elle rencontre dans le monde d'aujourd'hui et la contribution qu'elle peut apporter à la société.

- Quelle est, pour vous , l'importance de la famille?
- Quels sont, selon vous, les plus grands défis auxquels doivent faire face les familles?
- Comment peut-on répondre à ces défis?
- Quelle importance a, selon vous, la foi / la spiritualité / la religion dans la vie d'une famille?
- Quel est l'apport le plus important que peuvent faire les familles à la société?

John (32)

" la fonction la plus importante d'une famille est d'enseigner comment aimer",
 "Apprendre aux enfants combien ils sont précieux et combien ils ont de potentialités, combien l'amour peut-être le don le plus important qui puisse leur être offert... 'Non seulement en les

aimant directement, mais aussi en leur montrant comment aimer les autres... Lorsque les enfants grandissent et s'éloignent, ils apportent tout ce qu'ils ont appris aux familles qu'ils débute et sont bien équipés pour aimer tous leurs compagnons humains."

Christina (29)

"Une autre définition de la famille, de plus en plus acceptée et popularisée ces dernières années est l'idée d'une famille "choisie"... pour moi, c'est le groupe de personnes dont nous nous entourons et qui, sans être nécessairement "d'un même sang" (biologique) nous construisent, nous soutiennent et nous aiment inconditionnellement."

"Les anciens dogmes de l'amour du prochain etc. ont été utiles durant la croissance des enfants, mais je pense que c'est vraiment l'engagement d'amour mutuel qui fonde une famille"

Monica (27)

"Pour moi, la famille se compose des personnes autour de nous que nous sentons proches, qui font partie de notre histoire et de notre futur, pas seulement les rencontres épisodiques de chaque jour."

"La famille est extrêmement importante pour moi car elle est composée des personnes gens qui vous font ressentir que vous comptez, non que vous êtes seulement une ombre, qui vous connaissent, et cela vous aide à vous connaître aussi. C'est le miroir le plus fiable que vous ayez."

Clara (20)

"Pour moi, la famille est le groupe de personnes avec lesquelles je puis confortablement être moi-même, le groupe de personnes compréhensives qui vous acceptent sans jugement et seront toujours là pour vous, pour vous questionner et vous aider à grandir en tant que personne."

"L'apport le plus important des familles à la société est son aide pour former des rapports positifs et consacrer du temps à apprendre à se connaître l'un l'autre. Je ne suis peut-être pas d'accord avec tout ce qu'ont dit les autres membres de ma famille, mais être capable de réagir positivement et regarder vraiment les choses dans la perspective des autres vous prépare au vrai monde."

La Famille dans le monde d'aujourd'hui

Franciscains Séculiers, membres d'une Fraternité internationale, nous vivons notre "sécularité familiale" en fonction de la culture et des normes de notre environnement. Cela, bien sûr, ajoute beaucoup de richesse à la famille franciscaine, mais réclame aussi beaucoup de compréhension et de tolérance, mais notre vie de famille est une des contributions fondamentales que nous devons apporter à la vie de la Famille franciscaine.

Notre expérience au Canada est très différente de ce qui se vit en Asie, en Afrique et dans bien des autres contrées. L'important est ce que nous pouvons nous apprendre les uns les autres.

Dans la vie de famille, c'est le résultat qui compte." (Leonard Keefe)

C'est par la famille que nous recevons le premier don de l'amour... qui est, en fait, la présence de Dieu dans notre vie.

"Sa Sainteté Benoît XVI salue cordialement les membres de l'Ordre franciscain Séculier (et) les présente dans sa prière afin qu'ils soient, partout, entrepreneurs d'une civilisation d'amour."

Prenons la décision de continuer nos efforts pour construire une "civilisation d'amour" car, là où il y a l'amour, il y a Dieu.

Chant de clôture:

Ubi Caritas

Doug e Marion Clorey